

Deutsche Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte e.V. – An der Lay 4 – 54578 Kerpen-Loogh – [www.dguf.de](http://www.dguf.de)  
Deutscher Archäologen-Verband e.V. – Geschäftsstelle – Braustr. 11 – 24113 Kiel – [www.darv.de](http://www.darv.de)

An den  
Präsidenten der Universität des Saarlandes  
Prof. Dr. Volker Linneweber  
Campus A2 3, Zi. 1.04

66123 Saarbrücken

Kerpen-Loogh, 8.1.2015

Sehr geehrter Herr Präsident, lieber Kollege Herr Professor Linneweber,

wir wenden uns mit großer Sorge bezüglich der geplanten Einsparungen an der Universität des Saarlandes an Sie: Die Überlegungen betreffen nach unseren Informationen neben anderen Fächern auch die Altertumswissenschaften, genauer: beide Professuren für Archäologie – in beiden Fällen die einzigen dieser Fächer im Saarland.

Für die Studierenden und den wissenschaftlichen Nachwuchs hat jede Stellenstreichung gravierende Auswirkungen. Vor allem aber bieten die beiden Archäologien in Saarbrücken der Landesarchäologie, den Museen und dem gerade in Ihrem Bundesland starken Archäo-Tourismus den nötigen regionalen Hintergrund in Ausbildung und Forschung, ihr Wegfall hätte nachhaltig negative Auswirkungen über die Universität hinaus.

Konstruktive Lösungen aus den beiden Fächern selbst heraus resp. aus der Fachrichtung FR 3.5 "Altertumswissenschaften" werden wegen des bestehenden persönlichen Dissenses der amtierenden Kollegen vor Ort nach unserer Einschätzung schwer zu finden sein. Daher bieten wir Ihnen als die beiden großen deutschen Fachverbände für Archäologie – die Deutsche Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte e.V. (DGUF) und der Deutsche Archäologen-Verband e.V. (dArV) – gemeinsam unsere unabhängige Expertise an. Gerne unterstützen wir Sie bei der Suche nach konstruktiven Lösungen, wie man

trotz der Sparzwänge eine Archäologie an der Universität Saarbrücken erhalten kann. Dass das möglich ist, davon sind wir überzeugt. Wir würden uns freuen, wenn Sie auf unser Gesprächsangebot eingehen wollen.

Mit freundlichen Grüßen



Diane Scherzler M.A., Vorsitzende der DGUF

*Martina Seifert*

Prof. Dr. Martina Seifert, Vorsitzende des dArV

Deutsche Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte e.V. – An der Lay 4 – 54578 Kerpen-Loogh – [www.dguf.de](http://www.dguf.de)  
Deutscher Archäologen-Verband e.V. – Geschäftsstelle – Braustr. 11 – 24113 Kiel – [www.darv.de](http://www.darv.de)

Staatskanzlei  
Frau Ministerpräsidentin  
Annegret Kramp-Karrenbauer  
Am Ludwigsplatz 14

66117 Saarbrücken

Kerpen-Loogh, 8.1.2015

Sehr geehrte Frau Ministerpräsidentin,

wir wenden uns mit großer Sorge bezüglich der geplanten Einsparungen an der Universität des Saarlandes an Sie: Die Überlegungen betreffen nach unseren Informationen neben anderen Fächern auch die Altertumswissenschaften, genauer: beide Professuren für Archäologie – in beiden Fällen die einzigen dieser Fächer im Saarland.

Für die Studierenden und den wissenschaftlichen Nachwuchs hat jede Stellenstreichung gravierende Auswirkungen. Vor allem aber bieten die beiden Archäologien in Saarbrücken der Landesarchäologie, den Museen und dem gerade in Ihrem Bundesland starken Archäo-Tourismus den nötigen regionalen Hintergrund in Ausbildung und Forschung, ihr Wegfall hätte nachhaltig negative Auswirkungen über die Universität hinaus.

Konstruktive Lösungen aus den beiden Fächern selbst heraus resp. aus der Fachrichtung FR 3.5 "Altertumswissenschaften" werden wegen des bestehenden persönlichen Dissenses der amtierenden Kollegen vor Ort nach unserer Einschätzung schwer zu finden sein. Daher bieten wir Ihnen als die beiden großen deutschen Fachverbände für Archäologie – die Deutsche Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte e.V. (DGUF) und der Deutsche Archäologen-Verband e.V. (dArV) – gemeinsam unsere unabhängige Expertise an. Gerne unterstützen wir Sie bei der Suche nach konstruktiven Lösungen, wie man

trotz der Sparzwänge eine Archäologie an der Universität Saarbrücken erhalten kann. Dass das möglich ist, davon sind wir überzeugt. Wir würden uns freuen, wenn Sie auf unser Gesprächsangebot eingehen wollen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Diane Scherzler', with a large, stylized flourish extending from the end of the name.

Diane Scherzler-M.A., Vorsitzende der DGUF

*Martina Seifert*

Prof. Dr. Martina Seifert, Vorsitzende des dArV